



**ACTA N° 013-GADCH-2025
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE MAYO**

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los veintiocho días del mes de mayo del 2025 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Lectura y aprobación del Acta anterior.
3. Informe de gestión del Presidente.
4. Informe de comisiones (Vocales Principales).
5. Varios y Resoluciones
6. Clausura de la asamblea.

El día miércoles 28 de mayo del 2025 siendo las 09H53 se aprueba el orden del día.

1.-INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

3.- INFORME DE GESTIÓN DEL PRESIDENTE

Buen día estimados compañeros.

Iniciamos nuestra gestión con la limpieza de la vía principal de la Calle Santa Elena de la Cabecera Parroquial de Chanduy como son los bordillos, rompe velocidades, señaléticas, entre otros trabajos ejecutados por Emutránnsito EP, siendo esto uno de los compromisos ejecutados por la Alcaldesa del Cantón Santa Elena María Del Carmen Aquino.

Participamos de la convocatoria realizada por el Ministerio de Salud Pública para una visita en el Centro de Salud con técnicos de la misma, cuya reunión de trabajo permitió verificar las instalaciones en su totalidad, así también levantar el informe técnico de las novedades que se presentan en este centro, ya que de otra manera la deficiencia de



infraestructura es latente, razón que se llevaron a acuerdos principales en la que se debe tomar decisiones importantes una vez realizado el análisis.

Se realizó el evento de elección de la Reina de la Parroquia Chanduy, quedando electa la Srta. Ximena Sánchez de la Comuna El Real, agradezco la participación de ustedes estimados compañeros, así como también de los funcionarios del gobierno parroquial, de igual manera el apoyo con los obsequios donados por las empresas privadas, proveedores y amigos, gracias a su aporte se desarrolló un evento de belleza obteniendo una buena acogida de los pobladores de nuestra parroquia.

Chanduy es un punto importante en nuestra provincia, razón que informo a ustedes compañeros que la Orquesta La Costanera de la Comuna San Pablo solicitó los permisos necesarios y también de nuestra institución el apoyo para poder grabar videos musicales promocionando puntos turísticos de nuestra Parroquia Chanduy, aplaudo esta iniciativa de parte de los grupos y de quienes hace de Chanduy un Encanto del Sur.

Con la participación del MAG y representantes de la Comuna Pechiche, Tugaduaja y San Rafael, se logró la entrega de 28 kits de insumos agrícolas, entre ellos fertilizantes a hermanos agricultores de esta comunidad, reafirmando nuestro compromiso de acuerdo nuestro compromiso para los años venideros. Adicional tras la participación de la Sra. Maritza Torres solicito de manera expresa que se pueda beneficiar después a los agricultores de la Comuna San Rafael.

Otra de las gestiones importantes que se mantiene a través de las gestiones institucionales es el conocimiento de que existen maquinarias en la Comuna San Rafael, entre ellas una retroexcavadora que está abandonada en estos territorios, el gobierno parroquial de Chanduy hará la solicitud necesaria para ver la vialidad y el posterior mantenimiento o funcionamiento de esta maquinaria al servicio de la comunidad, hemos conversado con el Presidente de Conagopare Santa Elena MGs Ítalo Cacao Cuvi para que a través del personal técnico de Prefectura de Santa Elena pueda evaluar las condiciones de estas maquinarias, si es necesario la posterior adquisición y funcionamiento para el beneficio de nuestra comunidad.

Junto al Directorio del GAD Chanduy y la presencia de los delegados de las instituciones, asociaciones, y barrios de nuestra parroquia, se logró la primera entrega de materiales de construcción en el proyecto que impulsa el gobierno parroquial "Mi ferretería comunitaria", la misma que va a permitir fortalecer la gestión institucional de los beneficiados, así como también, atender las solicitudes que se generan a lo largo y ancho de nuestra parroquia.

Al celebrar los 45 años de vida institucional de la UE Dr. Francisco Campos Rivadeneira participamos de la sesión solemne gracias a la invitación de la Rectora MSc. Ligia Lindao, adicional aprovechamos a entregar por medio de la gestión institucional instrumentos



musicales para la banda de paz, beneficiando a la comunidad educativa, así como también participar de los eventos invitados dentro y fuera de la provincia.

En el fortalecimiento institucional de la Parroquia Chanduy participamos de la reunión de trabajo con la Alcaldesa del Cantón Santa Elena María Del Carmen Aquino, haciéndole llegar la solicitud expresa para el análisis y posterior adquisición de una nueva ambulancia para nuestra parroquia, puesto que tiene aproximadamente 20.558 habitantes y no cuenta con este servicio público para las emergencias y demás acciones que permitan la ciudadanía tener una mejor atención, otra de las alternativas que se plantean para el fortalecimiento institucional es la compra de la misma, es que los recursos que se utilizan en las festividades de nuestra institución pueda ser asignados de acuerdo a nuestra planificación a esta compra, siendo este recurso una contraparte de nuestra parroquia a beneficio de nuestra sociedad. Otros temas importantes que se desarrollo es llevar a patrimonio cultural la iglesia San Agustín de Hipona de la Parroquia Chanduy, ya que posee varios años de construcción para que sea considerado como patrimonio y sobre todo se pueda viabilizar recursos para su mantenimiento futuro.

Participe de varias actividades en las Parroquias Manglaralto y Colonche por sus festividades de Parroquialización.

En la planificación de festividades de la Parroquia Chanduy al conmemorar 164 años de parroquialización, lo celebraremos con las siguientes actividades: dando importancia a los artistas locales se invitará a la guerra de orquestas Sensación Rumbera y George Band's, entre las actividades de pesca se desarrollará la captura de la jaiba más grande y de la pesca deportiva con el ejemplar con mayor peso. De igual manera de la carrera ciclística "Freddy Apolinario"

Asistí a la EEB Antonio José de Sucre de la Comuna Pechiche y a la EEB José Martínez Cobo de la Cabecera Parroquial de Chanduy y realicé la entrega de varios instrumentos musicales para la banda de paz de estas instituciones.

4.- INFORME DE COMISIONES (VOCALES PRINCIPALES)

TNLGA. KATIUSKA ASENCIO

Buenos días estimados compañeros. Estamos vísperas a la fecha de conmemorar un aniversario más de Parroquialización de Chanduy, durante estos días estuve ausente por una situación familiar, la misma que fue notificada a talento humano de la institución. Hemos sido parte de los eventos desarrollados por los proyectos sociales, como el día de la madre celebrado por el proyecto de discapacidad y el de adulto mayor.

Participamos del recorrido planificado por la Alcaldesa María Del Carmen Aquino en el paradero turístico haciendo énfasis de las solicitudes que se han ingresado, como el basurero clandestino que se encuentra vía a la Comuna San Rafael.

*El Encanto
Del Sur*



Estuvimos presentes en la elección de la Reina de la Parroquia Chanduy, gracias al aporte del Restaurante La Bendición de Dios y la Reina saliente Génesis Orrala tuvimos el auspicio de la cantante peninsular Marisela, siendo de mucho agrado de todos los presentes.

Estuvimos presentes de la carrera ciclística tanto del recorrido y la premiación, así como también la pesca deportiva y la captura de jaibas, siendo actividades que motivaron mucho a nuestros participantes y visitantes.

Estuve motivando a las personas para que participen de la feria de emprendedores desarrollados en nuestra cabecera parroquial. Participamos de la guerra de orquesta, así como también de la casa abierta desarrollada por la Fundación Jesús Carpintero.

Estuvimos en la reunión con una consultora la misma que tiene una fundación dedicada a traer proyectos que tenga énfasis con la economía popular y solidaria con inversión extranjera y recursos no reembolsables con intereses reducidos, pero desea que la institución que representamos invierta recursos por cada participante.

SR. MIGUEL ASENCIO

Buenos días estimados compañeros. Es un honor compartir mis actividades con cada uno de ustedes.

Tuvimos la grata visita de la Alcaldesa del Cantón Santa Elena María Del Carmen Aquino, en la cual se llevaron varios compromisos entre ellos la limpieza del paradero turístico. Asistí a los eventos que realizan los proyectos sociales por el día de la madre, pasamos momentos agradables.

De igual manera estuve presente en la elección de la Reina de la Parroquia Chanduy, dicha dignidad la obtuvo la representante de la Comuna El Real, por primera vez.

Asistimos a la entrega de productos agrícolas en la Comuna Pechiche. Me gustaría que se dé solución al pozo séptico puesto que de manera seguida esto se llena.

Estuvimos en todas las actividades ejecutadas por las fiestas de parroquialización como la carrera ciclística, concurso de la jaiba, concurso de la pesca con caña teniendo de participantes a 22 personas.

Sería bueno considerar a los pescadores artesanales con alguna donación de materiales de pesca puesto que han sufrido asaltos en altamar afectando a la economía local.

Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente GAD Chanduy:

Gracias Miguel Asencio por considerar este punto, ya que es importante tratarlo puesto que en este pozo séptico hay varias instituciones conectadas como Cuerpo de Bomberos,

*El Encanto
Del Sur*



Sociedad Obrera Democrática de Chanduy, los baños públicos, el GAD Chanduy y una vivienda; motivo por el cual considero importante hacer nuestro propio pozo séptico porque si no este tema nunca va a acabar, tenemos una cisterna sin usarse y ahí podríamos ejecutar este trabajo.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenos días estimados compañeros. Es un honor estar reunidos para conocer nuestro informe sobre los últimos días del mes de mayo.

Estuvimos en la inspección técnica con la Alcaldía de Santa Elena y su representante legal María Del Carmen Aquino para rectificar su compromiso con nuestra Parroquia Chanduy. Así mismo fuimos partícipes de la celebración del día de las madres organizados por los proyectos sociales de la institución como el de discapacidad y envejecimiento juntos.

Junto a los presidentes comunales y el Gobernador de la Provincia de Santa Elena nos reunimos para conocer las diferentes gestiones. Así mismo estuvimos en la elección de la Reina de la Parroquia Chanduy, dignidad que cayó en la Srta. Ximena Sánchez de la Comuna El Real.

Participamos de la entrega de materiales de construcción, rectificando nuestro compromiso a las diferentes asociaciones de la parroquia, aportando en algo para las diferentes construcciones que ellos requieren.

De la misma forma asistimos por segundo año consecutivo a la entrega de insumos agrícolas para los agricultores de la Comuna Pechiche, esperando que ellos tengan ese ímpetu para seguir impulsando esta área y a la vez beneficiando a cada uno de nuestros habitantes.

Participamos de la carrera ciclística Freddy Apolinario, a su vez acompañamos en la ruta y a la premiación; luego nos dirigimos al puente por la pesca de la jaiba y del pescado más grande.

Tuve un diálogo con la UE Eugenio Espejo por el préstamo de los trajes animados que poseemos en el GAD Chanduy.

De igual manera asistimos a una reunión con una fundación puesto que desean realizar capacitaciones con el apoyo del GAD Chanduy, pero habría que analizar bien este tema referente a lo que ofrecen.

SR. ESTEBAN YEPEZ

Buenos días estimados compañeros. Asistí al agasajo por el día de las madres desarrollado por los proyectos sociales. Participo de la visita de la Alcaldesa del Cantón Santa Elena.



De igual manera estuvimos en los eventos desarrollados por las festividades de Parroquialización de Chanduy como la elección de la Reina.

Estuve en reunión con las personas que conforman la iglesia San Agustín de Hipona analizando la situación de este lugar puesto que existen comentarios contradictorios de la Alcaldía de Santa Elena, sería bueno indagar más de aquello si se desea o no hacerla patrimonio, puesto que esta iglesia es más antigua que ciertas parroquias.

He elaborado una síntesis histórica de Chanduy, he investigado de varias fuentes para leerla en la sesión solemne, puesto que abarca varias informaciones importantes de nuestra parroquia.

6.- VARIOS Y RESOLUCIONES

VARIOS

Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente GAD Chanduy:

Estimados compañeros solicito la opinión y posteriormente la aprobación o sugerencias para mitigar los problemas que tenemos con el pozo séptico donde están conectados nuestra institución, sociedad obrera Democrática de Chanduy, Cuerpo de Bomberos, baños públicos; que en la actualidad al no contar con servicio de alcantarillado está colapsando, creando problemas de insalubridad, sobre todo en la parte céntrica de la Cabecera Parroquial de Chanduy, motivo por el cual expongo ante ustedes en que se tome la decisión para habilitar un pozo séptico dentro de las instalaciones del GAD Chanduy, cuya medida preventiva será utilizar la cisterna que no está en uso y convertirla en el pozo séptico de la institución, así creamos independencia y sobre todo mitigar las responsabilidades ambientales que se generen en un futuro.

Sr. Miguel Asencio: Me parece muy buena idea que el GAD Chanduy realice el pozo séptico de manera independiente, a favor.

Tnlga. Katuska Asencio: A favor

Ing. Hamilton Villón: A favor

Sr. Esteban Yépez: A favor

Lcdo. Henry Rodríguez A favor

RESOLUCIONES

- Por resolución unánime el Directorio del GAD Chanduy se realizará un pozo séptico de uso exclusivo del GAD Parroquial Rural de Chanduy.
- Por resolución unánime el Directorio del GAD Chanduy se realizará los incrementos de las partidas presupuestarias 73.04.02 [(Edificios, locales, residencias y cableado estructurado (mantenimiento, reparación e)] por el valor de \$284.01 y 73.08.24 (Insumos, bienes y materiales para la producción de programas de radio y televisión, eventos culturales) por el valor de \$2,482.50.
- Por resolución unánime el Directorio del GAD Chanduy se realizará la disminución de las partidas presupuestarias 73.06.13 (Capacitación para la ciudadanía en general) por el valor de \$2,000.04 y 73.08.11 (insumos, bienes, materiales y suministros para la construcción) por el valor de \$766.47.



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL
7.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 11H47 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.

Ecd. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

Tnlga. Katuska Asencio Torres
VICE PRESIDENTA

Sr. Esteban Yépez Villalva
VOCAL PRINCIPAL

Sr. Miguel Asencio Villón
VOCAL PRINCIPAL

Ing. Hamilton Villón José
VOCAL PRINCIPAL

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy. La presente acta consta de 7 hojas foliadas.

Lo certifico, Chanduy 28 de mayo del 2025.

Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

